



Reuniones indiscretas

A **Claudia Sheinbaum** le costó trabajo explicar su reunión con **Luisa María Alcalde** y **Andy López Beltrán**. Primero dijo que ella los invitó, que no los veía hace tiempo y que sólo fueron a platicar. Segundos después, corrigió: que en realidad la buscaron para contarle "qué están haciendo y cómo lo están haciendo". La explicación se enredó aún más cuando aclaró que es Presidenta de todos, no sólo para quienes votaron por Morena. Lo que no dijo pesa más: no detalló temas, acuerdos ni motivos. Tampoco habló de encuentros similares con PT, PVEM, oposición o colectivos sociales. El contexto es clave: aliados criticando una reforma electoral que aún no se presenta.

Sin estímulo

Si ya se estaban frotando las manos PT y Verde Ecologista, partidos aliados al oficialismo, para votar a favor de la reforma electoral pese a que les pueda afectar, con la idea de que el pago llegaría en forma de gubernaturas o candidaturas, **Ricardo Monreal** vino a aguar la fiesta. El diputado de Morena aseguró que no hay reparto, trueque ni subasta electoral alguna, que todo es pura especulación. Eso sí, admitió reuniones, encuentros, citas presentes y futuras, negociaciones en curso y acuerdos aún invisibles. No hay intercambios, dijo, aunque todos sigan sentados en la mesa esperando que llegue la iniciativa.

Final de un triste ciclo

La salida de **Josefa González-Blanco** de la embajada de México en el Reino Unido cerró un ciclo marcado por señalamientos reiterados de abuso de poder, desgaste institucional y una gestión incapaz de sostener condiciones mínimas de



trabajo en una de las representaciones diplomáticas más relevantes del país, donde las denuncias internas describieron un patrón de hostigamiento, intimidación y castigo sistemático que vació de personal a la sede y minó su funcionamiento cotidiano. Su desempeño público acumuló antecedentes que expusieron una relación problemática con el ejercicio de la función pública, desde la renuncia forzada en 2019 por un uso discrecional de privilegios hasta una gestión diplomática que ahora la tiene bajo investigación.

Inicio de otro anunciado

El 27 de noviembre **Alejandro Gertz** dejó el cargo de fiscal. Después vino el acomodo. No inmediato, no improvisado, sino diplomático. Casi dos meses más tarde, el Ejecutivo federal encontró el espacio adecuado y envió la propuesta: ahora rumbo al Reino Unido. El nombramiento ya está sobre la mesa y sólo resta recorrer la ruta parlamentaria, con turnos, comparecencia y votación, como marca el manual institucional. Nada extraordinario: primero se deja el cargo, luego se espera y finalmente se aprueba. El calendario legislativo hará lo suyo para formalizar lo que ya fue decidido. La política, otra vez, mostró que el tiempo también sirve para acomodar trayectorias.

Acuse de recibido

La Comisión Interamericana de Derechos Humanos expuso al Estado mexicano al escrutinio internacional por desmontar garantías básicas del Estado de derecho mediante una reforma que quebró la independencia judicial, destituyó a juzgadores en funciones y sustituyó la carrera judicial por un mecanismo electoral que, según las denuncias, erosionó la imparcialidad, la certeza jurídica y el debido proceso. Habrá que esperar si las acusaciones avanzan hacia una acusación formal.